

¿Cuánto 'vale' el turismo español tras dos años de boom?



¿Cuánto 'vale' el turismo español tras dos años de boom?

Expansión. - El sector se adelantó al conjunto de la economía española y ya el año pasado salió de su particular recesión. Este año el turismo crecerá el doble que el PIB nacional y elevará su aportación a la economía hasta más de 115.000 millones de euros.

El turismo se confirma como principal motor económico de España gracias al boom de llegadas de extranjeros y ahora también por la mejora de la demanda de los clientes nacionales. El turismo se colocó el año pasado como avanzadilla de la recuperación económica. Mientras el conjunto de la economía española siguió el año pasado en números rojos, con una caída del PIB del 1,2%, el turismo ya logró salir de su recesión y apuntarse un crecimiento de su *PIB sectorial* del 0,9%.

Este año el sector turístico afianza su papel de locomotora del país y cerrará 2014 con un crecimiento del 2,4%, según los datos de la Alianza por la Excelencia Turística (Exceltur). De cumplirse la estimación, el turismo crecerá este año el doble que el conjunto de la economía, ya que el consenso de analistas anticipa un alza del 1,2% del PIB nacional.

El turismo crecerá el doble que el conjunto de la economía

El empujón del turismo se traduce en cifras millonarias para la economía española. Según la Cuenta Satélite del Turismo que elabora el INE, la aportación al PIB español de las actividades turísticas estaba valorada en algo más de 112.000 millones de euros al cierre de 2012. El crecimiento del PIB turístico registrado en 2013 elevó esa aportación por encima de los 113.000 millones. Y si se confirma el fuerte crecimiento del 2,4% que espera Exceltur para 2014, el valor del turismo para nuestra economía engordaría hasta casi los 115.800 millones de euros.

Los dos años de boom del turismo se traducirían pues en una inyección de 3.700 millones de euros adicionales a la economía española y colocarían al sector como directamente responsable de en torno a un 11,2% del PIB nacional al cierre del presente ejercicio. El último dato oficial, el de cierre de 2012, dejaba el peso del sector turístico en el 10,9% del PIB. **Recuperación de la demanda nacional** La recuperación del turismo se ha asentado a lo largo del último año en el aluvión de llegadas de turistas extranjeros, provocada por el desvío de flujo de viajeros que han dejado de ir al norte de África por la inestabilidad política. No obstante, Exceltur subraya que el crecimiento de 2014 también se cimentará (ya lo está haciendo) en la mejora de la demanda de los clientes españoles.

"Buena parte de ese crecimiento [del segundo trimestre] se debe a que la demanda turística española se intensifica, aunque aún muy vinculada a ofertas y descuentos de precios", explica Exceltur en su último informe. De hecho, para calibrar el mayor peso relativo que va adquiriendo la demanda de los españoles, Exceltur constata que "la demanda extranjera pierde empuje, ante las primeras señales de debilidad del turismo ruso y que hoy acusa menos la inestabilidad geopolítica del Mediterráneo Oriental que favorecía a España desde el verano de 2013".



© CCOO SERVICIOS 2017

Logos y marcas propiedad de sus respectivos autores

Se permite la reproducción total o parcial de todos los contenidos siempre que se cite la fuente y se enlace con el original